

Die Zahlen im Jahr 2024 – Bericht der Mediotheksleitung

Ausleihen

Mit gut **1'300 Ausleihen mehr als im Vorjahr** war 2024 ein sehr gutes Jahr. Insgesamt wurden **19'643 Medien ausgeliehen**, mit 4'188 Besuchen an 201 Öffnungstagen. Am besten besucht ist jeweils der Samstagvormittag, während der Donnerstagabend der Geheimtipp für Nutzende ist, die eine ruhige Atmosphäre schätzen. Am Dienstagvormittag dürfen wir regelmässig viele Familien mit Kleinkindern begrüssen, während der Mittwochnachmittag der beliebteste Ausleihtag vieler Schulkinder ist.

| Ausleihen im Jahr 2023 | | | | | | | | | | | | |
|------------------------|------|------|-------|------|------|------|------|-------|------|------|------|---------------|
| Jan. | Feb. | März | April | Mai | Juni | Juli | Aug. | Sept. | Okt. | Nov. | Dez. | Total |
| 1527 | 1579 | 1635 | 1821 | 1456 | 1500 | 1246 | 1479 | 1721 | 1430 | 1579 | 1354 | 18'327 |
| Ausleihen im Jahr 2024 | | | | | | | | | | | | |
| Jan. | Feb. | März | April | Mai | Juni | Juli | Aug. | Sept. | Okt. | Nov. | Dez. | Total |
| 1597 | 1772 | 1582 | 1752 | 1573 | 1671 | 1295 | 1782 | 1749 | 1642 | 1776 | 1452 | 19'643 |

Mitglieder

Wir freuen uns, dass wir fast die 700er-Grenze geknackt haben. Per Ende 2024 zählte die Mediothek **697 Mitgliedschaften**. Neben Passivmitgliedern und Sponsoren nutzten **353 Aktiv- und 61 Neumitglieder** unser Angebot. Fast zwei Drittel aller Mitgliedschaften sind Familienkarten, die tatsächliche Zahl der aktiven Nutzer liegt deshalb klar über 1'000 Personen.

| Jahr | 2014 | 2015 | 2016 | 2017 | 2018 | 2019 | 2020 | 2021 | 2022 | 2023 | 2024 |
|-------------------|------|------|------|------|------|------|------|------|------|------|-------------|
| Mitglieder | 519 | 561 | 578 | 613 | 583 | 629 | 632 | 645 | 685 | 688 | 697 |

Medienbestand und Sortiment

Ende 2024 belief sich der Bestand auf **9111 Medien**, das entspricht dem langjährigen Mittel. Sehr gefragt sind Kindermedien, insbesondere Bilderbücher, Comics, Hörfiguren (Tonies) und Tiptoibücher. Vom Gesamtbestand der Tonies und Tiptois sind fast zu jedem Zeitpunkt 70-80% ausgeliehen, während von den Romanen und Krimis jeweils rund 20% im Umlauf sind. Unsere erwachsenen Mitglieder lesen sehr gern Schweizer Krimiautorinnen und -autoren sowie Biografien in Romanform. Zu den «Schlusslichtern» in der Beliebtheitsskala gehören Zeitschriften sowie DVDs und Hörbücher für Erwachsene.

Unsere **Wunschliste** wird rege genutzt und wir bemühen uns, Lieblingsbücher rasch anzuschaffen. Den regen Austausch mit unseren Mitgliedern über hinreissende, spannende und manchmal ärgerliche Lektüren schätzen wir sehr. Danke!

Es ist uns wichtig, am Ball zu bleiben und ein spannendes, zeitgemässes Sortiment zu bieten. So haben wir dieses Jahr als neue Medienart **Edurino** aufgenommen, ein interaktives Lernspiel für Kinder von 4-8 Jahren. Wer es ausprobieren möchte, kann bei uns Spielfiguren und Eingabestift ausleihen und eine Einführung erhalten.

And the winner is ...

Mit 15 Ausleihen war die Autobiographie **«Mein Leben bitte in Papier einpacken»** der **Einsiedlerin Annemarie Itten** das beliebteste Buch unter den Erwachsenenmedien. Bei den Kindern stehen Tiere hoch im Kurs: Je 14 Mal ausgeliehen wurden ein Sach-Tonie über Pferde und ein Kleinkinderbuch über einen Zoobesuch. Keine Überraschung gab es in der Jugendabteilung, wo wieder ein Band der Reihe **«Gregs Tagebuch»** das Rennen machte.

Team

Ich danke dem Team der Mediothek herzlich für den grossen Einsatz und die gute Arbeit sowohl in der Ausleihe und wie im Hintergrund. Lilian Reichmuth ist per Ende November 2024 in den Ruhestand getreten. Sie hat bereits bei der Gründung der Mediothek mitgewirkt, war lange im Vorstand des Vereins sowie gut 15 Jahre in der Ausleihe tätig. Für ihren grossen und wertvollen Einsatz danke ich ihr von Herzen. Im September durften wir Claudia Malmström neu im Team begrüßen; sie hat sich bestens eingearbeitet. Heike Kuhn hat diesen April ihre Ausbildung zur Gemeindebibliothekarin abgeschlossen – herzliche Gratulation! Sie wird bei uns weiterhin die Abteilung Kindermedien betreuen.

Auch dem gesamten Vorstand danke ich für das Vertrauen und die Wertschätzung dem gesamten Team und mir gegenüber. Unsere reibungslose Zusammenarbeit schätze ich sehr – Merci!



Christine Burlet
Leitung Mediothek Lachen